



N° 04/CO/P/15/HCRRUN

Lomé, le 10 JUIL 2015

## COMMUNIQUE DE PRESSE

(Lomé, le 10 juillet 2015) Dans le cadre de la mise en œuvre du processus de réconciliation nationale au Burundi, une délégation de la Commission Vérité et Réconciliation (CVR) du Burundi conduite par son Président Monseigneur Jean-Louis Nahimana est arrivée en mission d'étude au Togo. Composée de cinq membres dont la Chargée de programme Justice Transitionnelle au Haut Commissariat des Nations Unies aux Droits de l'Homme (HCDH-Burundi), la délégation est venue s'imprégner de l'expérience togolaise dans le domaine de la Justice Transitionnelle telle que conduite par l'ancienne Commission, Vérité Justice et Réconciliation (CVJR) et dont la mise en œuvre des recommandations est confiée au Haut-Commissariat à la Réconciliation et au Renforcement de l'Unité Nationale (HCRRUN-Togo). Il s'est agi également pour la délégation de la CVR Burundi de renforcer les connaissances et aptitudes de ses membres en vue de l'élaboration d'une stratégie et d'un plan d'action susceptibles de les orienter dans la délicate mission de promouvoir la réconciliation nationale au Burundi après plusieurs années de crise.

Les travaux qui ont duré quatre jours ont été dirigés par Monseigneur Nicodème Barrigah-Benissan, Ancien président de la CVJR, assisté de deux anciens Commissaires et les trois membres du Haut Commissariat à la Réconciliation et au Renforcement de l'Unité Nationale ainsi que M. Sourou Wolou, Ancien Secrétaire administratif de la CVJR, et ont eu pour cadre le siège provisoire du HCRRUN-Togo à Lomé (ancien siège du HCDH-Togo)

Monseigneur Barrigah et les autres commissaires ont partagé avec les Commissaires du Burundi les connaissances autour des thèmes tels que les dépositions, la protection des victimes et témoins, la réparation, les enquêtes, les recherches, l'archivage, et le fonctionnement du secrétariat administratif et autres services techniques, la phase opérationnelle et le suivi des recommandations de la CVJR. Après les échanges avec les membres de l'ancienne CVJR et les membres du HCRRUN, la délégation a eu également des entretiens avec les responsables de certaines institutions telle que la Commission nationale des Droits de l'Homme (CNDH) ainsi que des partenaires techniques et financiers au Togo (PNUD) Elle a rendu une visite de courtoisie au Ministère des affaires étrangères représenté par la Secrétaire Générale.

Fin

Le 10 juillet 2015

Pour le HCRRUN

